

ANTONIO LOPEZ GOMEZ (1923-2001)

El día 14 de enero de 2001 falleció inesperadamente el Catedrático Emérito de Geografía de la Universidad Autónoma de Madrid, Académico y Bibliotecario de la Real Academia de Historia y Director, desde 1984, (antes fue su Secretario), del Consejo de Redacción de la Revista de «Estudios Geográficos». Formado en la Universidad entonces Central, de la escuela del maestro D. Manuel de Terán, fue brevemente catedrático en la Universidad de Oviedo, trasladándose luego (1955-1969) a Valencia, en cuya Alma Mater llevó a cabo una densa e importante labor profesoral e investigadora que lo convirtió en uno de los principales y más influyentes conocedores de la realidad geográfica del País Valenciano, un hecho acreditado por sus más de treinta y tres publicaciones sobre diferentes aspectos de la región. Incorporado a la Universidad Autónoma de Madrid (1969), no sólo organizó su actual Departamento de Geografía, al que perteneció hasta su muerte, sino que colaboró estrechamente con Terán en la publicación «Estudios Geográficos», primera revista de la especialidad en el tiempo del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, de la que finalmente fue Director, intervino eficazmente en las tareas de la Real Sociedad Geográfica de la que fue Vicepresidente, y fue elegido miembro de la Real Academia de la Historia en la que ingresó el día 5 de junio de 1988. Ya en Madrid y sin olvidar sus investigaciones levantinas, se centró en el estudio de Madrid y su entorno más amplio, las dos castillas, sobre una de cuyas comarcas, la Serranía de Atienza, había versado su tesis doctoral (1952). La amplitud y la calidad de esta su segunda etapa investigadora está avalada por varios libros y numerosos artículos de revistas, una cuarenta o más de publicaciones, muchas de ellas aparecidas en «Estudios Geográficos» y en las que insistió sobre aspectos tales como el clima, los transportes urbanos y el análisis geohistórico, aunque sin olvidar nun-

Estudios Geográficos, LXII, 242, 2001

ca su relación con ámbitos superiores, la Península Ibérica y el conjunto de la Tierra. El Consejo de Redacción de «Estudios geográficos», todos sus miembros, que tanto tienen que agradecer a la total entrega y al gran entusiasmo que Antonio López Gómez supo imprimir a sus años de colaboración y dirección, primero en el Instituto de Geografía Juan Sebastián Elcano y después en el Instituto de Economía y Geografía, lamentan profundamente su pérdida, no sólo como investigador, sino sobre todo como compañero y amigo muy querido, y quiere transmitir su dolor y su pésame a su esposa Margarita, y a sus hijos y nietos, con quienes tantos lazos les han unido. Siempre se le recordará por su profesionalidad y su calidad científica, pero, sobre todo, como el hombre bueno y discreto que era. Descanse en paz.

*El Consejo de Redacción**

* El Consejo de Redacción está en proceso de cambio. En los cuatro volúmenes del presente año 2001 aparecerá sin modificaciones hasta que sea aprobado el nuevo Consejo de Redacción.